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Stadt 

Heidelberg 

Heidelberg, den 05.11.2021 

An f r a g e  N r . :  0 0 8 8 / 2 0 2 1 / F Z   

A n f r a g e  v o n :  S t a d t r a t  E h r b a r  

A n f r a g e d a t u m :  1 8 . 1 0 . 2 0 2 1  

B e t reff: 

Erneuerung des Straßenbelags im Pfaffengrund - nach der 
Ma rktstraße in Richtung Eppelheim 

Schriftliche Frage:  

Kürzlich wurde im Rentnerweg im Pfaffengrund der Bodenbelag erneuert, jedoch nicht auf 
dem Stück nach der Marktstraße in Richtung Eppelheim. Ich wurde hier diesbezüglich 
gefragt, ob dieser Teil noch gemacht werden wird, da dieser mit dem Fahrrad schlecht 
befahrbar sei. 

Ist auf diesem Teilstück eine Erneuerung geplant, beziehungsweise ist es noch möglich 
diesen Teil zu erneuern? 

Antwort: 

Der Heinrich-Menger-Weg ist schon seit längerem auf der Liste der zu sanierenden Wege. 
Im Jahr 2019 konnte bereits im Hocheinbau die Wegedecke in zwei Bauabschnitten erneuert 
und der Zustand so schnell und effizient verbessert werden. Bei dem angesprochenen 
Bereich in Höhe der Marktstraße Richtung Eppelheim handelt es sich um den noch nicht 
umgesetzten 3. Bauabschnitt. 

Dieser dritte Bauabschnitt müsste auf Grund der Entwässerungssituation und der Art der 
Befestigung grundhaft erneuert werden. Eine reine Belagserneuerung wäre hier nicht 
zielführend. Eine entsprechende Planung liegt bereits vor, konnte aber auf Grund des 
hohen Investitionsbedarfs noch nicht umgesetzt werden.  

Hinzu kommt, dass noch nicht geklärt ist, welche Funktion der Heinrich-Menger-Weg bei 
der aktuellen Variantensuche für den Radweg Schwetzingen-Heidelberg spielt. Aus diesen 
Gründen wurde der Ausbau des dritten Bauabschnitts noch nicht begonnen.  

Um die Situation für die Verkehrsteilnehmer zu verbessern, wurde der Abschnitt 
provisorisch ausgebessert. 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 12. November 2021 
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Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021 

Ergebnis: behandelt 
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